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ebagai negara dengan mayoritas penduduk muslim, Indonesia baru saja mendapatkan kabar baik dari pemerintah SArab Saudi. Usai ibadah ke tanah suci 'lockdown' akibat pandemi COVID-19, kini tiga kemudahan baru diberikan. 

Pertama, masa berlaku visa umrah bagi calon jamaah diperpanjang dari 30 hari menjadi 90 hari. Aturan wajib bagi 

perempuan umrah dengan mahramnya juga dibatalkan.Terakhir, membebaskan syarat vaksin meningitis. Meski demikian, 

pemerintah Indonesia masih akan menunggu ketetapan hukum/aturan terutama mengenai vaksin meningitis. Artinya, 

sebelum Kementerian Kesehatan (Kemenkes) mengesahkan syarat baru, maka  peraturan lama masih dipakai yaitu jamaah 

wajib melakukan vaksin tersebut. Minimal ada angin segar,ya.

(Baca	Hal	11)

1.	Kemudahan	Visa
Kelonggaran yang pertama adalah masa berlaku visa umrah bagi 
calon jemaah diperpanjang dari 30 hari menjadi 90 hari. Visa umrah 
juga sudah bisa digunakan untuk mengunjungi seluruh wilayah di 
Kerajaan Arab Saudi. Tidak terbatas pada Kota Makkah atau Madinah.

2.	Wajib	Mahram	Dihapus
Pihak Kerajaan Arab Saudi sudah membatalkan kewajiban dengan 
mahram dalam perjalanan umrah. Khususnya bagi calon jemaah 
perempuan yang sebelumnya perlu didampingi oleh mahramnya.

3.	Syarat	Kesehatan	Dihapus
Tidak ada lagi syarat-syarat yang mengikat soal kesehatan bagi 
jemaah umrah. Termasuk soal membebaskan syarat vaksin 
meningitis jemaah.

Parlement (Hal.3) 
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JAKARTA-- Irjen Teddy Minahasa 
resmi ditahan di kasus narkoba. 
Mantan Kapolda Sumatera Barat ini 
dipindahkan dari tempat khsuus 
(patsus) ke rutan Polda Metro Jaya.

"Betul," kata Kadiv Humas Polri 
Irjen Pol Dedi Prasetyo membenarkan 
soal penahanan Irjen Teddy di Mabes 
Polri, Jakarta Selatan, Senin (24/10).

Dedi menuturkan, pemindahan 
Teddy ke rutan Polda Metro Jaya untuk 
mempermudah proses penyelidikan 
tindak pidananya. Selama dalam 
patsus ,  Teddy berstatus  dalam 
p e m e r i k s a a n  D i v i s i  P r o p a m 
Polri."Proses penyelidikan pidana itu 
di Polda Metro. Itu Polda pengalihan 
dari patsus ke penahan," ujar Dedi.

Irjen Teddy bakal ditahan selama 
20 hari ke depan."Terkait dengan Pak 
Irjen TM mulai malam ini sampai 20 
hari ke depan Pak TM dilakukan 
penahanan di Polda Metro terkait 
narkoba," kata Kabid Humas Polda 
Metro Jaya, Kombes Pol Endra Zulpan.

Z u l p a n  m e n g a t a k a n  p r o s e s 
pelanggaran pidana akan mulai 
d i l a ku k a n  ke p a d a  I r j e n  Te d dy 
Minahasa. Pemeriksaan pelanggaran 
pidana eks Kapolda Sumatera Barat itu 
akan dilakukan di  Polda Metro 
Jaya."Sangkaan pasalnya di Pasal 114 
ayat 3 subsider Pasal 112 ayat 2 Juncto 
Pasal 132 ayat 1 juncto Pasal 55 UU 
Nomor 35 Tahun 2009 dengan 
ancaman maksimal hukuman mati dan 
minimal 20 tahun penjara," terang 
Zulpan.

Zulpan belum memerinci soal detil 
rencana pemeriksaan kepada Irjen 
Teddy Minahasa. Perkembangan kasus 
tersebut akan disampaikan pada 
Selasa (25/10)."Perkembangan lebih 
lanjut akan kita update mulai besok. 
M u l a i  m a l a m  i n i  d i l a k u k a n 

penahanan," ucap Zulpan.
Polisi yang terlibat kasus itu selain 

Irjen Teddy ialah AKBP Doddy Prawira 
Negara; Kompol Kasranto; Aiptu Janto 
Situmorang; dan Aipda Achmad 
Darwawan.Irjen Teddy,  Kompol 
Kasranto, dan para tersangka lainnya 
dijerat Pasal 114 ayat 2 sub 112 ayat 2 
jo 132 ayat 1 UU Nomor 35 Tahun 2009 
tentang Narkotika jo 55 KUHP, dengan 
ancaman hukuman maksimal mati dan 
sekurang-kurangnya 20 tahun.

Pen ga c a ra  Teddy Min a ha sa , 
Hotman Paris Hutapea, juga merapat 
ke Polda Metro Jaya. Hotman Paris tiba 
di Polda Metro Jaya pada pukul 18.11 
WIB.Hotman Paris datang ke Polda 
Metro Jaya untuk mendampingi Irjen 
Teddy Minahasa, yang akan ditahan di 
Rutan Narkoba Polda Metro Jaya.

"TM lagi proses dibawa dari Mabes 
ke sini, karena pemeriksaan dipatsus 
oleh Propam sudah selesai dan hari ini 
a k a n  re s m i  m e n j a d i  d i  b a wa h 
kewenangan Polda Metro Jaya. Dan 
saya hari ini baru bertugas bersama 
tim saya," ujar Hotman Paris.Di sisi lain 
mengenai tudingan Kuasa hukum 
AKBP Doddy Prawiranegara, Adriel 
Akbar,  bi la  kl iennya mendapat 
intervensi dan intimidasi dari pihak 
I r j e n  Te d d y  M i n a h a s a  b e l u m 
dikomentari oleh Hotman Paris.

Untuk dikerahui, sebelumnya 
p e n g a c a ra  D o d dy  ya i t u  A d r i e l 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  s u d a h 
mengajukan permohonan justice 
col laborator untuk kl iennya di 
LPSK."Kami melihat ada potensi 
k e m u n g k i n a n - k e m u n g k i n a n 
intimidasi dan intervensi dari pihak 
tertentu karena kan beliau (Teddy 
Minahaaa) ini jenderal, ini kan nggak 
sembarangan," kata Adriel kepada 
wartawan di LPSK, Senin (24/10).

A d r i e l 
menjelaskan, pihak 
k e l u a r g a  A K B P 
Doddy menyebut 
t e l a h  m e n e r i m a 
i n t e r v e n s i  d a r i 
pihak Irjen Teddy. 
N a m u n  A d r i e l 
m e n g a k u  m a s i h 
m e n d a l a m i  h a l 
itu."Intervensi dan 
i n t i m i d a s i  i t u 
memang kami masih 
d a l a m i ,  c u m a 
m e m a n g  a d a  h a l 
yang diungkapkan 
oleh keluarga yaitu 
terkait intervensi 
sudah ada," kata Adriel.

S e b e l u m n y a ,  d i a  j u g a 
menyinggung soal perintah Irjen 
Teddy Minahasa untuk menjebak 
Linda terkait  kasus  peredaran 
narkoba. Pihak AKBP Doddy menilai 
perintah itu janggal."Sangat janggal, 
sangat dibuat-dibuat dugaan saya ya, 
sekali lagi ini penjelasan dari semua 
klien saya. Saya sudah crosscheck 
mereka semua karena saya kan juga 
mendampingi," kata Adriel Purba.

Dalam kasus ini, Irjen Teddy 
mengaku memerintahkan AKBP 
Doddy untuk menjebak tersangka 
Linda Pujiastuti dengan teknik control 
delivery sabu 5 kg. Namun pihak Irjen 
Teddy menyebut AKBP Doddy salah 
memahami perintah atasannya.

Menurut Adriel, perintah Irjen 
Teddy keliru. Pasalnya, ia menyuruh 
kliennya yang sudah tidak menjabat 
Kapolres Bukittinggi."Dia disuruh 
mengungkap dan menangkap Linda 
yang sementara itu bagian narkoba. 
Kenapa Pak Teddy tidak menyuruh 
saja di Polda Sumbar, kenapa harus 

Pak Doddy yang notabenenya anggota 
logistik Polda Sumbar," katanya. 
(hiski,rls,ant/dya)

Resmi Ditahan, Teddy Dipindahkan 
dari Patsus ke Rutan Polda Metro

Irjen	Teddy	Minahasa	resmi	ditahan	di	kasus	narkoba	di	
rutan	Polda	Metro	Jaya,	Senin	(24/10/2022).	(Foto:ist)

POLISI TERKAYA 
DI INDONESIA (2021)

 29.974.417.203 
Irjen Teddy Minahasa 

27.648.436.041 
Irjen Mohammad Iqbal

18.034.117.484 
Irjen Marthinus Hukom

BANGKALAN - Tepat saat Hari Ulang 
Tahun ke-491 Kabupaten Bangkalan, 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
menggeledah kantor Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab) Bangkalan, Jawa 
Timur, Senin (24/10). Tim penyidik 
menyasar ruang kerja bupati, wakil 
bupati dan sekretaris daerah (Sekda), 
dan  as isten  bupat i  Bangkalan . 
Dikabarkan, sudah ada pihak yang 
ditetapkan sebagai tersangka dalam 

perkara ini.
Rombongan tim penyidik 

KPK ini datang ke Pemkab 
Bangkalan sekitar pukul 10.30 
WIB, dengan mengendarai 
l ima kendaraan berpelat 
nomor luar Madura, seperti W 
dan L berikut kendaraan 
patroli pengawal dari Polres 
Bangkalan.

T i m  m e n u j u  l a n t a i  I I 
Pe m ka b  B a n gka l a n  ya n g 
merupakan ruang kerja Bupati 
Bangkalan Abdul Latif Amin 
Imron, Wakil Bupati Mohni, 

Sekda Pemkab Bangkalan Taufan 
Zairinsjah, serta ruang kerja asisten 
Bupati Bangkalan.Saat penggeledahan 
personel bersenjata laras panjang 
disiagakan di tangga menuju lantai II 
Pemkab Bangkalan yang sedang 
digeledah itu.

Pa d a  p u ku l  1 2 . 3 0  W I B ,  t i m 
m e n i n g g a l k a n  k a n t o r  P e m k a b 
Bangkalan dengan membawa empat 

koper."Yang digeledah ruang bupati, 
wabup dan sekda," kata Wabup Mohni 
kepada wartawan.

Saat penggeledahan, Mohni dan 
Sekda, Taufan Zairinsjah berada di 
lokasi, sedangkan Bupati,  Abdul Latif 
Amin Imron sedang menghadiri 
kegiatan atau tugas dinas luar 
kantor.Mohni juga tidak menjelaskan 
secara detail terkait penggeledahan 
yang dilakukan KPK. Kabar yang 
berkembang di masyarakat, terkait 
k a s u s  s u a p  j a b a t a n  s e j u m l a h 
organisasi perangkat daerah.

S e b e l u m nya  p a d a  J u l i  2 0 2 2 
sebanyak tiga pejabat di lingkungan 
Pe m k a b  B a n g k a l a n  j u g a  t e l a h 
dipanggil KPK. Mereka satu orang 
kepala bagian, dan dua orang kepala 
d i n a s  d i  l i n g k u n g a n  P e m k a b 
B a n g k a l a n . D u g a a n  s e m e n t a ra , 
penggeledahan di Kantor Pemkab 
Bangkalan ini, berkaitan dengan suap 
jabatan. Terutama untuk penempatan 
di beberapa Organisasi Perangkat 

Daerah (OPD) di Pemkab Bangkalan.
R o m b o n g a n  p e n y i d i k  K P K 

berjumlah 9 orang. Mereka terlihat 
ke l u a r  d a r i  s a n a .  D u a  p e t u ga s 
mengamankan koper masing-masing 
satu buah. Koper berwarna pink 
berukuran besar dan satu koper hitam 
b e r u k u r a n  k e c i l . S a y a n g n y a , 
r o m b o n g a n  p e n y i d i k  e n g g a n 
memberikan komentar, Para penyidik 
memil ih  bungkam dan lansung 
memasuki mobil yang sudah terparkir 
di halaman pendopo.

Sementara itu,  Kasatreskrim 
P o l r e s  B a n g k a l a  A K P  B a n g k i t 
Dananjaya mengatakan, pihaknya 
h a n y a  d i m i n t a  m e m - b a c k  u p 
penggeledahan tersebut .  Ia tak 
m e n g e t a h u i  s e c a r a  p a s t i 
penggeledahan itu terkait apa."Kita 
c u m a  d i m i n t a  m e m - b a c k  u p , 
selebihnya bisa ditanyakan nanti pada 
petugas saat keluar ruangan," kata 
Bangkit singkat , Senin (24/10). 
(sahlan,ist.ant/dya)

KPK Geledah Kantor Bupati, Wabup dan Sekda Bangkalan

Sumber:	LHKPN	2022

Petugas	KPK	mengamankan	2	koper	saat	geledah	Pendopo	
Agung	Bangkalan,Senin	(24/10/2022).	(Foto-ist)



KETENTUAN DALUWARSA 
KASUS YANG BERLAKU SAAT INI
(PASAL	78	KUHP)	

1	tahun, bagi semua pelanggaran dan 
kejahatan yang dilakukan dengan percetakan. 

6	tahun, bagi kejahatan yang diancam dengan 
pidana denda, pidana kurungan, atau pidana 

12	tahun, bagi kejahatan yang diancam 
dengan pidana penjara lebih dari tiga tahun. 

18	tahun,	bagi kejahatan yang diancam 
pidana mati atau pidana penjara seumur 
hidup. 

Bagi orang yang pada saat melakukan 
perbuatan,	usianya	belum	delapan	belas	
tahun, masing – masing tenggang waktu 
untuk daluwarsa diatas, dikurangi menjadi 
sepertiga.

Resor Karimun. 
Te r h a d a p  l a p o ra n  t e r s e b u t 

ditetapkan dua orang yang kemudian 
terpidana penjara selama 15 tahun, 
sedangkan 5 lima orang lainnya yang 
masuk pada daftar pencarian orang 
(DPO).  Namun perkara atas 2 orang 
yang ditetapkan tersangka oleh 
Majelis Hakim dihentikan penyi-
dikannya oleh Kepolisian Republik 
Indonesia dengan alasan hukum 
perkara daluwarsa sebagaimana 
termuat dalam ketentuan Pasal 78 ayat 
(1) angka (4) KUHP.

Ketidakadilan masa daluwarsa 
penuntutan yang dialami Pemohon 
pada perkara ini, berpotensi membuat 
pelaku tindak pidana berat, keji, dan 
biadab yang semestinya dihukum mati 
atau seumur hidup tidak memperoleh 
hukuman sebagaimana perbuatannya. 
Selain itu, sambung Jhon, pasal a quo 
juga berpotensi merugikan hak 
konstitusional Pemohon atas hak atas 
pengakuan, jaminan, perlindungan, 
dan kepastian hukum yang adil serta 
perlakuan yang sama di depan hukum. 
Sebab daluwarsanya masa penuntutan 
terhadap pelaku tindak pidana mati 
atau pidana penjara seumur hidup 
(dalam hal  in i  20  tahun)  yang 
daluwarsanya hanya 18 tahun. Di 
tambah pula, Pemohon berpotensi 
t idak adanya kepast ian hukum 
t e r h a d a p  k e m a t i a n  o r a n g  t u a 
Pemohon terhadap 5 orang masih DPO 
dan belum ditemukan sampai saat ini.

B e r d a s a r k a n  a l a s a n - a l a s a n 
tersebut, Pemohon dalam Petitumnya 
memohon pada Mahkamah Konstitusi 
untuk mengabulkan permohonan 
Pemohon untuk seluruhnya. Serta 
menyatakan materi muatan Pasal 78 
Ayat 1 Angka (4) bertentangan dengan 
UUD 1945 dan tidak mempunyai 
kekuatan hukum mengikat secara 
bersyarat sepanjang tidak dimaknai 
“mengenai kejahatan yang diancam 
dengan pidana mati atau pidana 
penjara seumur hidup, lebih dari 
delapan belas tahun dan atau 36 
tahun.” (hiski,rls mk, ist/dya)

JAKARTA– Di dalam Rancangan 
Undang-Undang Kitab Undang-
Undang Hukum Pidana (RUU KUHP) 
dikabarkan terdapat peningkatan 
waktu masa daluwarsa (kedaluwarsa) 
kasus dari yang semula 18 tahun 
menjadi 20 tahun. Hal itu terungkap 
saat Mahkamah Konstitusi (MK) 
menggelar sidang lanjutan pengujian 
Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1946 
tentang Kitab Undang-Undang Hukum 
Pidana dengan agenda mendengarkan 
keterangan dari DPR secara daring, 
Senin (24/10/2022).

“Bagaimana ada pandangan-
pandangan baru terhadap korban yang 
seharusnya dapat menuntut ganti rugi, 
ada pilihan di antaranya tersangka 
dimintai pertanggungjawaban secara 
materiil, meski dapat dilakukan secara 
perdata. Ataupun negara hadir di situ. 
Harus ada restitusi atau kompensasi 
atau apapun namanya untuk korban 
seperti ini yang perlu kehadiran 
n e g a r a .  A t a u  m u n g k i n  b i s a 
dikombinasikan kepada pelaku yang 
secara pidana tertutup untuk diadili, 
tapi secara existing yang bersangkutan 
sudah ada ,  tapi  (kasus)  sudah 
daluwarsa. Bagaimana supaya korban 
mendapatkan pemulihan baik fisik, 
psikis, maupun psikologis. Kami ingin 
pandangan-pandangan ini,” jelas 
Hakim Konstitusi Suhartoyo meminta 
p a n d a n g a n  d a r i  D P R  t e r k a i t 
kompensasi korban yang mengalami 
kasus pidana daluwarsa. 

Menurutnya, negara tetap harus 
mengambil peran bagi korban-korban 
yang serupa dengan Pemohon. Karena 
k a s u s  ya n g  d i a l a m i  Pe m o h o n , 
Tersangka sudah ada dan tertangkap 
di kemudian hari, namun terbentur 
dengan masa daluwarsa sebagaimana 
diatur dalam Undang-Undang Nomor 
1 Tahun 1946 tentang Kitab Undang-
Undang Hukum Pidana (KUHP) 
sehingga kasus tidak bisa diadili. 

Te r k a i t  d e n g a n  p e r t a nya a n 
tersebut, Anggota Komisi III DPR 
Supriansa menyebut dalam R-KUHP 
terbaru terdapat peningkatan waktu 
masa daluwarsa dari yang semula 18 
tahun menjadi 20 tahun. Hal ini 

merupakan salah satu cara untuk 
mengakomodir terkait masukan 
Hakim Konstitusi Suhartoyo.

“Kami akan masukan sebagai 
pertimbangan DPR nantinya; sebagai 
tambahan 2 tahun menjadi 20 tahun. 
Ini kesimpulannya dari kami, Yang 
Mulia, bahwa ini juga merupakan 
kesempatan bagi penegak hukum yang 
lain atau Kepolisian untuk mencari 
pelaku-pelaku pidana untuk dibawa ke 
m e j a  h i j a u ,”  j a w a b  S u p r i a n s a 
menanggapi perkara Nomor 86/PUU-
XX/2022 ini diajukan oleh Robiyanto 
yang berprofesi sebagai wiraswasta.

Supriansa juga menyampaikan 
adanya gradasi masa daluwarsa dalam 
menjalankan kewenangan penuntutan 
merupakan bentuk jaminan kepastian 
hukum, baik bagi korban maupun 
pihak yang akan dituntut. Lebih lanjut 
ia menyebutkan, dalam Pasal 78 KUHP 
terdapat rasio daluwarsa dalam 
penuntutan. 

Adanya rasio tenggang daluwarsa 
untuk peniadaan penuntutan pidana 
yang didasarkan pada berat ringan 
ancaman pidana tersebut, bertitik 
tolak dari pandangan semakin berat 
tindak pidana yang diperbuat, maka 
semakin lama pula ingatan orang atau 
masyarakat terhadap peristiwa pidana 
itu.

D e n g a n  k a t a  l a i n ,  l a m a n y a 
penderitaan yang dirasakan korban 
dan/atau saksi merupakan akibat dari 
berat ringannya jenis pidana yang 
diperbuat oleh terdakwa. Dengan 
memperhatikan tenggang daluwarsa 
hapusnya kewenangan menuntut 
pidana diperbandingkan dengan 
t e n g g a n g  d a l uwa r s a  h a p u s nya 
kewenangan menjalankan pidana, 
s e b a g a i m a n a  t e r m u a t  d a l a m 
ketentuan Pasal 84 KUHP, maka 
lamanya tenggang daluwarsa hapus 
kewenangan menuntut pidana lebih 
pendek.

“Maka perbedaan itu adalah wajar 
d a n  l o g i s  s e b a b  p a d a  l a m a nya 
t e n g g a n g  d a l u w a r s a  h a p u s 
kewenangan menjalankan pidana oleh 
pelaku telah secara pasti bersalah dan 
t e l a h  d i j a t u h i nya  p i d a n a  o l e h 

pengadilan, sedangkan pada tenggang 
daluwarsa hapusnya hak penuntutan 
pidana, pelaku belum dinyatakan 
bersalah dengan jatuhnya suatu 
p u t u s a n  p e m i d a n a a n  o l e h 
pengadilan,” jelas Supriansa.

Berikutnya Supriansa menjelaskan 
pengajuan tuntutan pidana pada 
dasarnya berupa pekerjaan meng-
ungkap suatu peristiwa sebagaimana 
kejadian senyatanya pada waktu 
k e j a d i a n  y a n g  s u d a h  b e r l a l u . 
Pengungkapan peristiwa itu, sambung 
Supriansa, memerlukan bukti-bukti 
yang ditentukan dan diatur menurut 
ketentuan undang-undang, baik 
macam maupun cara serta sistem 
penggunaannya. Bahwa semakin lama 
lewatnya waktu akan semakin sulit 
untuk memperoleh alat-alat bukti 
tersebut. Semakin lama ingatan 
seorang saksi, maka akan semakin 
berkurang bahkan lenyap pula suatu 
kejadian yang dilihat atau dialaminya.

“Oleh karena itu, berlalunya waktu 
yang lama akan mempengaruhi kualitas 
pembuktian saat persidangan. Maka, 
pengaturan gradasi lamanya dalu=-
warsa pada Pasal 78 ayat (1) KUHP 
guna menjaga kualitas pembuktian di 
persidangan dan hal ini merupakan 
pemenuhan keadilan bagi para pihak.

Gugatan	Diproses	MK
Untuk diketahui ,  da l i l  yang 

disampaikan oleh Pemohon tentang 
rasio lamanya daluwarsa tuntutan 
pidana sebagaimana Pasal 78 ayat (1) 
angka 4 KUHP yang dianggap tidak 
setara atau tidak adil dalam Pasal a quo 
bukan merupakan ketentuan yang 
bertentangan dengan konstitusi, 
melainkan dengan norma tersebut 
akan didapat kepastian hukum dan 
keadilan yang lazim dalam sistem 
hukum pidana. 

DPR dan Pemerintah saat ini 
sedang dalam tahap pembahasan 
ra n c a n ga n  RU U  KU H P,  ya n g  d i 
d a l a m n y a  m e m u a t  k e t e n t u a n 
kadaluwarsa yang masih tetap diatur 
di dalam norma tersebut. Sebab hal 
terkait kewenangan penuntutan 
tersebut masih diperlukan guna 
menjamin kepastian hukum serta 
keadilan di masa yang akan datang.

Sidang ditunda hingga Senin, 14 
November 2022 pukul 11.00 WIB 
d e n ga n  a g e n d a  m e n d e n ga rka n 
ke t e ra n g a n  D P R  d a n  L e m b a g a 
Perlindungan Saksi dan Korban 
(LPSK) selaku pemberi keterangan.

Sebagai informasi ,  Pemohon 
mendalilkan Pasal 78 ayat (1) angka 4 
KUHP yang dinilai bertentangan 
d e n g a n  U U D  1 9 4 5 .  P e m o h o n 
menceritakan orang tuanya atas nama 
Taslim meninggal dunia pada 14 April 
2002 akibat dibunuh secara sadis di 
Pa s a r  M a l a m  B a l a i ,  Ke l u ra h a n 
K a r i m u n ,  K e c a m a t a n  Te b i n g , 
K a b u p a t e n  K a r i m u n ,  P r o v i n s i 
Kepulauan Riau. Atas kejadian ini, 
Pemohon melapor pada Kepolisian 
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RUU KUHP
DPR Pertimbangkan Masa Daluwarsa 

Kasus Jadi 20 Tahun

MK	menggelar	sidang	lanjutan	pengujian	Undang-Undang	Nomor	1	Tahun	1946	tentang	Kitab	Undang-Undang	
Hukum	Pidana	dengan	agenda	mendengarkan	keterangan	dari	DPR	secara	daring,	Senin	(24/10/2022).	(Foto-Humas)



RENOVASI 
STADION 
KANJURUAN

PELAKSANAAN
Kementerian Pekerjaan Umum 
dan Perumahan Rakyat (PUPR),

TARGET MULAI
Awal 2023

DURASI WAKTU PENGERJAAN
Sekitar 1 tahun

ANGGARAN
APBN (Besaran Belum Ditemukan)

APA SAJA
YANG DIRENOVASI

Tangga-tangga	tribun 
(terutama tribun ekonomi)

Pintu	stadion	
(yang tidak ada jarak dengan anak 
tangga dan elevasinya terlalu 
curam)

Perimeter
(pembuatan pagar pembatas)

Perbaikan	
penerangan	stadion

Perbaikan
kamar	kecil/toilet

Pembangunan	monumen	
(untuk mengenang tragedi 
Kanjuruhan)
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J a d i  i n i  k a m i 
meminta keterangan 
t e r h a d a p  F I F A 
b a g a i m a n a 
pelaksanaan dari 
artikel 3 terkait hak 
asasi manusia," kata 
B e k a  d i  K a n t o r 
K o m n a s  H A M , 
J a k a r t a ,  S e n i n 
(24/10).

Dijelaskannya, 
p e m e r i k s a a n  i t u 
berkaitan dengan 
pertanggungjawaba
n  P S S I  s e b a g a i 
anggota FIFA dalam 
t r a g e d i 
Kanjuruhan."Karena 
i n i  b a g a i m a n a 
pengawasan FIFA 
t e r h a d a p  P S S I 
sebagai anggota FIFA 
d a n  j u g a  a k s e s 
remedy pemulihan 
terhadap mereka 
y a n g  m e n j a d i 
korban," ujarnya.

Pada pemeriksaannya, nanti 
Komnas HAM juga mempertanyakan 
pengawasan FIFA terhadap PSSI. 
Termasuk mekanisme pemberian 
sanksi terhadap anggotanya, dalam 
hal ini PSSI pada Tragedi Kanjuruhan.

"Jadi kalau ada pelanggaran 
seperti apa? Mekanisme dan sanksi 
seperti apa? Ini bukan hanya seperti 
intervensi pemerintah saja. Ini kan 
banyak diskusinya soal intervensi 
pemerintah,  tapi  pelanggaran-
pelanggaran ini banyak sekali item-
itemnya, kami akan meminta terkait 
mekanisme dari FIFA tersebut. Itu 
yang kedua," papar Beka.

Kemudian yang bakal didalami, 
yakni mempertanyakan statuta FIFA 
yang telah diadopsi oleh PSSI. Sebab 
klaim dari PSSI mereka mengadopsi 
80-90 persen statuta FIFA."Inikan 
tentunya FIFA menyetujui semua yang 
a d a  i t u . N a h  b a g a i m a n a 
mekanismenya pemberian dan 
pengawasannya," ujarnya.

Tak hanya itu, Komnas HAM juga 
m e n d a l a m i  b a k a l  m e n d a l a m i 
pengawasan FIFA terhadap individual 
yang berada di PSSI."Apakah mereka 
FIFA itu rutin untuk kemudian 
melakukan pengawasan kepada PSSI. 
Briefing, mekanismenya seperti apa?," 
kata Beka.

Guna melakukan pemeriksaan 
terhadap FIFA, Komnas HAM telah 
berkirim surat yang berisi pertanyaan 
terkait poin yang dipaparkan beka. 
Komnas HAM memberikan pilihan 
pemeriksan, secara tertulis atau 
m e l a l u i  p e r t e m u a n  v i r t u a l . 
Komisioner Komnas HAM HAM, 
C h o i r u l  A n a m  m e n g a t a k a n 
lembaganya akan menunggu respons 
FIFA sampai Jumat (28/10) depan.

Terpisah, Komisioner Komnas 
HAM bidang Penyelidikan M Choirul 
Anam mengatakan, isu-isu yang 
mendapat perhatian publik seringkali 
menjadi sorotan Dewan HAM PBB di 
Jenewa.  I tulah sebabnya t idak 
menutup kemungkinan Komnas HAM 

RI akan menggunakan mekanisme 
aduan ke Dewan HAM PBB terkait 
tragedi Kanjuruhan. "Biasa isu-isu 
besar yang mendapat perhatian 
p u b l i k  d a n  s e b a g a i n y a  i t u 
mendapatkan perhatian di Jenewa 
sana," ujar Anam.

Dalam catatan dunia sepak bola 
Indonesia ,  tragedi  Kanjuruhan 
m e r u p a k a n  p e r i s t i w a  y a n g 
mengerikan,dengan jumlah korban 
meninggal mencapai 135 orang. 
Peristiwa ini pun terjadi di masa 
kepemimpinan Iwan Bule sebagai 
ketua umum PSSI, federasi sepak bola 
profesional Indonesia.

Kaesang	Dorong	KLB
Direktur Utama Persis  Solo 

Kaesang Pangarep terus mendorong 
PSSI untuk menggelar Kongres Luar 
B i a s a  ( K L B )  b u n t u t  T r a g e d i 
K a n j u r u h a n .  I a  b a h k a n  t e l a h 
menggalang dukungan dari beberapa 
klub sepak bola di tanah air.

Hal itu disampaikan Kaesang 
setelah berkunjung ke Kantor Wali 
Kota Solo Gibran Rakabuming Raka 
bersama mantan Presiden Persebaya, 
Azrul Ananda, Senin (24/10). Putra 
Presiden Joko Widodo itu mengatakan 
klubnya tengah menyiapkan surat-
s u r a t  y a n g  d i p e r l u k a n  u n t u k 
menggulirkan KLB PSSI."Setelah ini 
saya sama Kevin [Nugroho, Direktur 
Persis Solo] mau ngedraft suratnya 
dulu," kata Kaesang.

Kaesang mengklaim tidak ada 
masalah pribadi antara klubnya 
d e n g a n  K e t u a  U m u m  P S S I 
Mochammad Iriawan alias Iwan Bule. 
Hanya saja ia menilai KLB PSSI 
diperlukan untuk memperbaiki 
persepakbolaan di Indonesia.Ia 
menyinggung adanya pemilik klub 
yang merangkap sebagai pengurus 
P S S I .  K a e s a n g  m e n i l a i  h a l  i t u 
berpotensi menimbulkan konflik 
kepentingan.

"Kita tidak ada masalah dengan 
pak Ketum. Yang kita masalahkan 
ketika di tubuh PSSI sendiri ada 
pemilik klub. Kan sebenarnya sudah 
conflict of interest kan. Itu aja. Salah 
satunya itu," ucap Kaesang.

Persis Solo, kata Kaesang, dalam 
beberapa waktu terakhir telah 
berkoordinasi dengan sejumlah klub 
terkait  KLB PSSI.  Di  antaranya 
P e r s e b a y a ,  B a l i  U n i t e d ,  R a n s 
Nusantara, dan Barito Putera. Hanya 
s a j a  i a  e n g g a n  m e n g u n g k a p 
bagaimana sikap klub-klub tersebut 
terkait  KLB PSSI."Ya itu bukan 
wewenang saya untuk mewakili 
mereka," katanya.

Azrul sendiri tak membantah 
adanya pembicaraan terkait KLB PSSI 
saat bertemu dengan Kaesang dan 
Wali Kota Solo Gibran Rakabuming 
Raka. Ia bahkan mengatakan akan 
segera mengeluarkan pernyataan 
resmi terkait KLB."Dalam waktu dekat 
kita sama-sama akan mengeluarkan 
surat dan statement tentang concern 
kita terhadap masa depan sepak bola 
Indonesia, termasuk soal KLB," ujar 
Azrul.(hiski,azifa,rls,ist/dya)

Komnas HAM Periksa FIFA dan Bawa ke PBB 

JAKARTA-Polri akhirnya menahan 6 
tersangka kasus tragedi di Stadion 
Kanjuruhan, Malang, Jawa Timur, hari 
ini Senin (24/10). Sejauh ini sudah 
ada 135 tewas. Kadiv Humas Polri 
Irjen Pol Dedi Prasetyo mengatakan, 
keenam tersangka ditahan usai 
menjalani pemeriksaan tambahan di 
Mapolda Jawa Timur.

" I n f o  t e r a k h i r,  d a r i  h a s i l 
pemeriksaan tambahan keenam itu 
langsung ditahan," kata Dedi di Mabes 
Polri, Jakarta Selatan.

D e d i  m e n u t u r k a n ,  k e e n a m 
tersangka yang ditahan yakni Kasat 
S a m a p t a  A K P  B a m b a n g  S i d i k 
Achmadi, Danki Brimob Polda Jatim 
AKB Hasdarmawan, Direktur utama 
(Dirut) PT Liga Indonesia Baru (LIB) 
Akhmad Hadian Lukita, Ketua Panitia 
Pelaksana Arema FC Abdul Haris, dan 
Security Officer Suko Sutrisno, dan 
Kabagops Polres Malang Kompol 

Wahyu Setyo Pranoto.Dalam kasus ini 
para tersangka dijerat dengan Pasal 
359 360 pasal 103 jo pasal 52 no 11 
tahun 2022. Dedi tidak menutup 
kemungkinan akan ada tersangka lain.

Di sisi lain, penuntasan kasus 
tragedi tersebut hingga kini belum 
memperlihatkan hasil yang signifikan. 
Komisi Nasional Hak Asasi Manusia 
(Komnas HAM) pun mengagendakan 
p e m e r i k s a a n  t e r h a d a p 
FIFA.Komisioner Komnas HAM, Beka 
U l u n g  H a p s a r a  m e n g a t a k a n 
pemeriksaan itu dilakukan guna 
mempertanyakan komitmen FIFA 
sebagai induk federasi sepak bola 
dunia dalam penghargaan Hak Asasi 
Manusia (HAM).

"Berdasarkan independen human 
rights yang dibentuk FIFA tahun 2017 
yang tugasnya susuai statuta FIFA 
a r t i k e l  3  t e r k a i t  H A M  a d a l a h 
Straightening Accountability Human 
Rights in FIFA Government Structure. 

Kejar Pertanggungjawaban PSSI di Tragedi Kanjuruhan 

Dirut	Persis	Solo,	Kaesang	Pangarep	dan	bos	Persebaya	Surabaya,	Azrul	Ananda,	seusai	bertemu	Wali	Kota	Solo,	
Gibran	Rakabuming	Raka,	Senin	(24/10/2022).	(Foto-ist)
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Gegara 'Siap Nyapres', Ganjar Disanksi 
Teguran Lisan oleh PDIP

JAKARTA- Gubernur Jawa Tengah 
(Jateng) Ganjar Pranowo selesai 
d i k l a r i f i ka s i  D P P  P D I P  ka re n a 
pernyataannya siap menjadi calon 
presiden (capres) 2024. Ganjar 
dinyatakan tidak melanggar tetapi 
tetap kena sanksi lisan.

Dalam kesempatan itu, Sekjen 
PDIP Hasto Kristiyanto mengungkit 
momen saat Ketua Umum PDIP 
M e g a w a t i  S o e k a r n o p u t r i 
mendeklaras ikan Joko  Widodo 
(Jokowi) maju sebagai capres.

Awalnya Hasto menyampaikan 
pesan dari Megawati kepada seluruh 
kader-nya untuk bersabar dalam hal 
deklarasi nama capres dan cawapres 
PDIP. Dia memastikan partainya akan 
mengumumkan nama tersebut di 
waktu yang tepat.

" K e m u d i a n  i n i  m e n j a d i 
konsentrasi utama partai, karena Ibu 
Megawati Soekarnoputri kemarin 
berpesan terkait dengan capres dan 
cawapres, seluruh anngota dan kader 
partai agar membangun kesabaran 
revolusioner agar bersabar pada 
waktunya, momentum yang tepat 
nanti pasti akan diumumkan melalui 
pertimbangan yang mendalam. Dan 
itu pasti bagi kepentingan bangsa dan 
negara" kata Hasto di Kantor PDIP, 
Senin (24/10).

Selanjutnya, Hasto menyebut 
Ganjar kini  sudah diklarif ikasi 
pernyataannya soal capres. Menurut 
Hasto, ada upaya memunculkan gimik 
atas pernyataan Ganjar. Ganjar pun 
t e l a h  d i b e r i  s a n k s i  t e g u r a n 
lisan."Sehingga dalam konteks itu agar 
seluruh kader disiplin mengingat 
beberapa waktu yang lalu terjadi 

berbagai upaya untuk memunculkan 
g i m m i c k- g i m m i c k  p o l i t i k  a t a s 
pernyataan dari Pak Ganjar Pranowo 
maka hari ini dilakukan klarifikasi oleh 
Ketua DPP Bidang Kehormatan 
Komarudin Watubun," ujarnya.

Sanksi bagi Ganjar disampaikan 
Ketua DPP PDIP bidang Kehormatan 
Kamaruddin Watubun di markas PDIP, 
Jakarta, Senin (24/10). Sanksi ini 
diberikan setelah klarifikasi terhadap 
Ganjar."Setelah kami sampaikan 
klarifikasi, meskipun beberapa waktu 
lalu saya sampaikan ke media dan 
setelah kami menilai dari aturan 
prganisasi  meskipun dia  t idak 
melanggar,  tapi  pernyataan ini 
menimbulkan multitafsir di publik," 
ujar Watubun.

Wa t u b u n  m e n y e b u t  G a n j a r 
dijatuhkan sanksi teguran lisan."Maka 
tadi saya sampaikan jatuhkan sanksi 
teguran lisan kepada Ganjar Pranowo," 
katanya.

Sementara itu, Ganjar menerima 
t e g u r a n  P D I P  d a n  m e m a t u h i 
k e p u t u s a n  K e t u m  M e g a w a t i 
Soekarnoputri soal capres."Saya 
terima kasih dari Pak Sekjen dari 
Dewan Kehormatan yang tadi sudah 
memberikan banyak penjelasan, 
clearence pada statement saya dan 
tentu sebagai kader saya taat dan tadi 
diberikan sanksi lisan tentu ini bagian 
dari komunikasi publik yang rasanya 
harus memperbaiki. Dan tentu saja 
yang kedua Pak Sekjen juga bicara 
PDIP Perjuangan, juga baju saya, 
semua keputusan terkait dengan 
Pilpres keputusan Ketua Umum, jadi 
semua pasti akan mengikuti," ujarnya.

Ganjar turut mengungkit tugas 

d a r i  P r e s i d e n  J o k o w i  s o a l 
pengendal ian  inf las i  termasuk 
membereskan masalah stunting. 
Ganjar mengatakan sepakat sebagai 
p e m i m p i n  d a e ra h  h a r u s  t u r u n 
langsung ke lapangan."Saya orang 
yang setuju tadi yang disampaikan 
mesti turun ke bawah mengurusi apa 
yang ada di daerah. Tentu hari ini kita 
berkaca mengendalikan inflasi dan ini 
bagian cara mendukung Pemerintah 
Nasional apa yang diperintahkan Pak 
Jokowi sebagai sama-sama petugas 
yang ada di pemerintahan untuk 
membereskan itu," kata Ganjar.

" Ta p i  a d a  f u n g s i  l a i n  y a n g 
diperingatkan Ketua Umum yang juga 
kami bereskan stunting tadi, makan 

pendamping beras," lanjut dia.
Ganjar mengatakan Pemprov 

Jateng sudah menyiapkan BRIDa 
untuk riset .  Ganjar  juga sudah 
melakukan siaga bencana di tengah 
c u a c a  e k s t r e m ." D a n  i n i  y a n g 
ditakutkan nanti seandainya tahun 
depan kita terjadi suatu krisis, daerah 
sudah siap itu yang kita kerjakan. Dan 
k a m i  d a r i  J a t e n g  j u g a  s u d a h 
menyiapkan BRIDa sebagai mitranya 
BRIN untuk meriset itu agar kemudian 
bisa kita selesaikan. Maka sebenarnya 
yang disampaikan Pak Sekjen kita 
terjemahkan yang ada di bawah 
termasuk siaga bencana yang saat ini 
t e r j a d i  d i  m a n a - m a n a ,"  u j a r 
Ganjar.(hiski,rls,ist/dya)

Gubernur	Jateng	Ganjar	Pranowo	tampak	menyerahkan	amplop	cokelat	kepada	
Ketua	DPP	Komarudin	Watubun	di	depan	Sekjen	PDIP	Hasto	Kristiyanto	saat	dipanggil	ke	

Kantor	DPP	PDIP,	Jl	Diponegoro,	Jakarta	Pusat,	Senin	(24/10/2022).	(Foto:Dok.PDIP)

Gagal Mediasi dengan KPU, 3 Parpol 
Tempuh Proses Ajudikasi di Bawaslu

JAKARTA - Jelang pesta demokrasi 
2024 proses penyelenggaraannya pun 
terus berjalan termasuk langkah 
gugatan partai politik (parpol) yang 
t a k  p u a s  d e n g a n  k e p u t u s a n 
penyelenggaran Pemilu. Tiga dari lima 
partai politik yang melayangkan 
gugatan sengketa proses pemilu ke 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) RI 
telah menjalankan mediasi dengan 
KPU. Namun, ketiganya dinyatakan 
gagal mediasi lantaran tak mencapai 
k e s e p a k a t a n  s e h i n g g a  h a r u s 
menempuh proses penyelesaian akhir 

yakni ajudikasi.
"Nah karena proses mediasi 

nggak sampai kata sepakat tinggal 
mencapai proses ajudikasi," ujar 
Anggota Bawaslu RI Puadi , Senin 
(24/10).

Tiga partai tersebut, yakni 
Partai Keadilan dan Persatuan 
Indonesia (PKPI), Partai Republiku, 
dan Parsindo. Puadi mengatakan 
proses ajudikasi tertutup kecuali 
d i b u k a  d a n  t e r b u k a  u n t u k 
u m u m ." Ta p i  p ro s e s  m e d i a s i 
d i l a k u k a n  t e r t u t u p ,  ke c u a l i 
ajudikasi dibuka dan terbuka untuk 

umum," ucap Puadi."Ini lagi kita 
rumuskan waktunya supaya nggak 
bentrok dengan yang sekarang 
mediasi ini," sambungnya.

Sementara itu, dua partai lainnya 
yang mengajukan gugatan, Partai 
Prima dan Partai Republik masih 
menjalani proses mediasi. Sampai saat 
ini, kata Puadi, keduanya belum men-
capai kesepakatan.Puadi melanjutkan, 
Partai  Republik Satu yang juga 
dinyatakan gagal proses verifikasi 
administrasi melaporkan KPU ke 

Bawaslu. Namun, laporan itu dalam 
bentuk pelanggaran administrasi dan 
bukan berupa sengketa.

"Nah kenapa dia melaporkan 
administrasi alasannya dia tidak dapat 
BA (berita acara). Kan kalau BA ini kan 
objek sengketa jadi semacam SK 
penetapan. Jadi kalau dia tidak dapet 
B A  ya  l a r i nya  ke  p e l a n g g a ra n 
administrasi, gitu," ucapnya.

Sebagai informasi, dalam masa 
pendaftaran calon peserta Pemilu 
2024, total ada 40 partai politik yang 
mendaftar, tetapi hanya 24 partai 
politik yang dinyatakan lolos ke tahap 
verifikasi administrasi. Pada tahap 
v e r i f i k a s i  a d m i n i s t r a s i ,  K P U 
menyatakan hanya 9 partai politik 
DPR RI yang lolos dan 9 partai politik 
nonparlemen yang berhak berlanjut 
ke tahap verifikasi faktual, sedangkan 
6 partai lain dinyatakan gugur.

Sebelumnya, Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri) menyerahkan 
data agregat kependudukan per 
k e c a m a t a n  ( D A K 2 )  d a n  d a t a 
penduduk potensial pemilu (DP4) ke 
KPU RI untuk Pemilu 2024. Data 

tersebut berjumlah sekitar 275 juta 
j iwa penduduk Indonesia ."DAK 
t e r s e b u t  b e r d a s a r k a n  d a t a 
kependudukan semester 1 Tahun 
2022 dengan jumlah 275.361.267 
(juta) jiwa, terdiri dari laki-laki 
sebanyak 138.999.996 (juta) jiwa dan 
perempuan sebanyak 136.361.271 
(juta) jiwa. Jumlah tersebut tersebar di 
34 provinsi 514 kabupaten/kota dan 
7.266 kecamatan," kata Wamendagri 
John Wempi Wetimpo.

Wempi  menyebut  DAK yang 
diberikan ke KPU merupakan data 
kependudukan semester 1 tahun 2022 
dari  34  provinsi  d i  Indonesia . 
Nantinya, DAK2 itu akan digunakan 
untuk menentukan daerah pemilihan. 
Sedangkan DP4 akan di jadikan 
s e b a g a i  b a s i s  d a t a  d a f t a r 
pemilih."DAK2 ini hanya berisi jumlah 
penduduk per kecamatan yang akan 
digunakan untuk menentukan daerah 
pemilihan," ucap Wempi."Sedangkan 
DP4 yang akan dijadikan sebagai basis 
data dasar daftar pemilih akan kami 
serahkan bulan Desember Tahun 
2022," sambungnya.(hiski,rls,ist/dya)

Anggota	Bawaslu	RI	Puadi
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KIM 
KARDASHIAN 

Kim	Kardashian
kini	tampil	dengan	

tubuh	yang	

semakin	langsing,	

ia	berhasil	

menurunkan	berat	

badannya	hingga	9	

kg	dalam	waktu	dua	

bulan.	Diet	ekstrem	

dijalaninya	demi	dapat	

mengenakan	bedazzled	

dress	milik	Marilyn	

Monroe	saat	menghadiri	

Met	Gala.		

Curhat Jalani 
Diet Ekstrem 
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KEKASIH Pete Davidson itu awalnya 
bertekad menurunkan berat badannya 
sebanyak 7 kg agar dapat mengenakan 
bedazzled dress milik Marilyn Monroe 
saat menghadiri Met Gala. "Aku 
melihatnya seperti sebuah peran. Aku 
sangat ingin memakai gaun ini. Itu 
sangat penting bagiku," kata Kim 
Kardashian kepada Today.

Berdasarkan metodologi yang 
meDemi mengenakan gaun Marilyn 
Monroe, Kim termotivasi untuk hidup 
sehat dan mengatur pola makannya. 
Kini, ia mengungkapkan bahwa berat 
badannya telah turun hingga 21 
pounds atau 9 kg. "Itu benar-benar 
mengajariku banyak tentang gaya 
hidup dan kesehatanku dan sejak itu, 
setelah itu, aku terus makan dengan 
sangat sehat," sambungnya.

Lebih lanjut, bintang Keeping Up 
w i t h  T h e  K a r d a s h i a n s  i n i  
membeberkan usahanya untuk 
menurunkan berat badan, yakni 
dengan mengurangi konsumsi gula 
dan makanan cepat saji."Aku memiliki 
lebih banyak energi dibandingkan 
s e b e l u m nya .  A k u  m e m a n g k a s  
konsumsi gula dan junk food yang 
biasa aku makan. Aku bahkan tidak 
menyadarinya. Banyak makanan yang 
digoreng. Dan aku benar-benar 
mengubah gaya hidupku," jelasnya.

Kim tak goyah untuk membuat 
dirinya terlihat langsing seperti 
sekarang, walaupun banyak kritik 
yang ia terima.Bahkan, pelatih pribadi 
Kim sempat membelanya dengan 
mengklaim bahwa penurunan berat 
badan Kim dilakukan dengan cara 
yang sehat.

Tak hanya untuk menurunkan 
berat  badan,  Kim Kardashian  
mengungkapkan bahwa dirinya 
s e d a n g  m e n j a l a n i  d i e t  u n t u k  
mengatasi masalah psoriasis yang 
dialaminya.  Kim pertama kal i  
menemukan dirinya terkena psoriasis 
saat berumur 25 tahun.

Psoriasis adalah peradangan pada 
kulit yang menyebabkan kulit bersisik, 
menebal, mudah terkelupas, dan 
kadang juga terasa gatal. Psoriasis 
biasanya muncul di kulit bagian lutut, 
siku, punggung bagian bawah, dan 
kulit kepala.

Dalam kondisi normal, proses 
pergantian sel kulit memakan waktu 
sekitar satu bulan. Namun, pada 
penderita psoriasis, proses ini dapat 
terjadi hanya dalam beberapa hari 
yang mengakibatkan penebalan pada 
sel-sel kulit.

Psoriasis diduga disebabkan 
karena autoimun tubuh menyerang 
sel-sel kulit yang sehat dan dapat juga 
disebabkan oleh faktor genetik. Gejala 
umum yang terjadi adalah seperti kulit 
yang memerah akan terasa tebal, 
kering, dan bersisik, kulit pecah-pecah 
terjadinya penebalan kulit diikuti 
dengan tekstur yang tidak rata, terasa 
bengkak dan kaku pada daerah 
persendian.

Psoriasis bukanlah penyakit yang 
menular dan berbahaya. Namun, 
untuk mengatasinya harus melakukan 
treatment tertentu untuk mengurangi 
gejala penyebab psoriasis. Seperti 
salah satu cara yang sedang dilakukan 
oleh Kim saat ini, yaitu dengan diet 
nabati.

Meski psoriasisnya telah benar-
benar hilang selama 5 tahun, penyakit 

k a r e n a  d i a  s e c a r a  t e r b u k a  
mengungkapkan nama tempat mereka 
berada sehari-hari.

West juga membuat tur sendiri, 
sepert i  dikutip  Page Six ,  dan 
mengatakan tentang bagaimana dia 
ingin anak-anaknya bersekolah di 
"Akademi Donda" yang baru dibuka, 
meskipun faktanya sekolah tersebut 
belum diakreditasi oleh Western 
Association of Schools and Colleges. 

Awal bulan lalu, desainer Yeezy itu 
mengatakan bahwa dia dan mantan 
istrinya Kardashian, sudah berbicara 
tentang pendidikan anak-anak 
mereka.  Rapper  "Famous"  i tu  
mencatat bahwa ia mengusulkan ide 
bahwa keempat anak itu harus 
mengubah sekolah mereka menjadi 
tiga hari per minggu di sekolah mereka 
saat ini, dan dua hari di Akademi 
Donda miliknya di Simi Valley, 
California. Dalam sebuah unggahan di 
I n s t a g ra m ,  We s t  m e n g u n g ga h  
tangkapan layar dari pesan teks dan 
memberinya judul,  “Ini adalah 
pengasuhan bersama.”

Namun,  sepert inya  mantan 
pasangan itu masih satu kata soal 
pendidikan. Dalam wawancara dengan 
Tucker Carlson, dia tidak mau 
berkompromi tentang pendidikan 
anak-anaknya.“Yang mereka lakukan 
hanyalah mengambil semua anak 
selebriti dan memasukkan mereka ke 
sekolah yang sama ini,” kata pemenang 
Grammy tentang sekolah swasta saat 
ini, mengklaim bahwa pemerintah 
mencoba untuk mendoktrin mereka. 
Dia mengaatakan bahwa dia dan Kim 
K a r d a s h i a n  s u d a h  m e n c a p a i  
kompromi, meski dia belum puas. 
"Tapi kami telah mencapai kompromi 
bahwa anak-anak saya datang ke 
sekolah saya sepulang sekolah dan 
mereka belajar paduan suara." 
(berbagai sumber/dya)

podcast baru kepada penggemar pada 
Senin, bintang The Kardashians itu 
muncul di media sosial Instagram 
sembari membagikan video saat 
dirinya berbicara dengan Kevin 
melalui panggilan video.

"Gabung bersama saya untuk 
belajar lebih jauh mengenai kasus 
Kevin Keith dalam podcast terbaru 
saya, The System. Dengarkan sekarang, 
hanya di @Spotify. Episode terbaru setiap 
senin," tulis ibu tiga anak tersebut.

Tambah	Keamanan	Anaknya
Dari sisi kehidupan pribadi, Kim 

K a r d a s h i a n  m e m p r i o r i t a s k a n  
keselamatan anak-anaknya menyusul 
ujaran kebencian dan kata-kata kasar 
Kanye West di media sosial, menurut 
T M Z .  P e k a n  l a l u ,  We s t ,  4 5 ,  
membagikan desain pakaian "White 
Lives Matter" yang kontroversial di 
Paris Fashion Week. Pakaian itu 
menjadi  kontroversi .  Dia  la lu  
menyerang dan mengejek orang-orang 
yang menentangnya, termasuk Hailey 
Bieber hingga Gigi Hadid hingga editor 
Vogue, Gabriella Karefa-Johnson. Dia 
tidak berhenti di situ, dia bahkan 
membagikan nama sekolah swasta 
anak-anaknya.

Kardashian, memiliki empat anak 
dengan rapper itu, yakni putri North 
West, 9; putra Saint, 6; putri Chicago, 4; 
dan putra Psalm, 3. Menurut TMZ, 
pendiri merek SKIMS itu membayar 
keamanan ekstra untuk melindungi 
anak-anaknya di sekolah, bukan dari 
ayah mereka, melainkan, siapa pun, 

ini kembali timbul di awal usia 30 an. 
Kim sangat terbuka di media sosial 
mengenai perjalanan psoriasis yang ia 
alami.

Hal ini terlihat dikala Kim berbagi 
cerita pada lifestyle blog, Poosh milik 
saudara perempuannya, Kourtney 
mengenai pengalaman nya menjalani 
diet nabati untuk mengatasi masalah 
psoriasis pada bagian kulit tubuhnya.

Meski tidak dikatakan secara 
spesifik bagaimana dirinya menjalani 
d iet  nabat i  in i ,  namun dapat  
dipastikan bahwa diet nabati adalah 
tentang mengatur pola makan yang 
berasal dari sumber nabati. 

Makanan nabati mencakup buah, 
sayuran, biji-bijian, kacang-kacangan, 
dan pengganti daging seperti produk 
kedelai. Sehingga, pengusaha 41 tahun 
tersebut harus menghindari makanan 
dengan produk hewani seperti susu 
dan turunannya. 

Kalahkan		Meghan	Markle
Podcast bergenre kriminal yang 

dibawakan oleh pengusaha sekaligus 
bintang televisi Kim Kardashian 
berhasil mengalahkan podcast milik 
M e g h a n  M a r k l e  d i  c h a r t s  
S p o t i f y. P o d c a s t  o r i g i n a l  d a r i  
perempuan berusia 41 tahun berjudul 
The System: The Case of Kevin Keith by 
Kim Kardashian itu telah tersedia di 
Spotify dan bisa didengarkan di 
seluruh dunia.

Serial podcast itu membahas kasus 
seorang lelaki asal Ohio yang dijatuhi 
hukuman mati karena melakukan tiga 
p e m b u n u h a n . N a m u n  m a n t a n  
gubernur Ted Strickland akhirnya 
mengubah hukumannya menjadi 
seumur hidup tanpa pembebasan 
bersyarat pada 2010 lalu.

Meski baru dua episode yang 
dirilis sejak diluncurkan Senin, 3 
Oktober,  namun podcast  yang 
dibawakan Kim Kardashian itu 
mampu merebut favorit penggemar 
dan menggeser posisi The Joe Rogan 
Experience dari posisi teratas di 
Spotify.

Podcast UFC itu sekarang berada di 
urutan kedua, di atas Call Me Daddy 
milik Alex Cooper yang berada di 
posisi ketiga.Sementara podcast 
Archetypes, yang Selasa (11/10) ini 
baru merilis episode kelima, memulai 
debutnya di slot nomor satu ketika 
episode pertama dirilis bulan lalu.

Namun jeda singkat setelah 
kematian Ratu Elizabeth II beberapa 
waktu lalu, membuat podcast Meghan 
Markle itu kini berada di tempat 
keempat.Podcast Kim, Joe, dan 
Meghan semuanya dibuat eksklusif 
untuk Spotify.

Dikutip laman The International 
News, hal ini dapat menjadi awal yang 
kuat bagi pendiri SKIMS itu dalam 
industri podcast.Saat mengumumkan 

Kim 

Kardashian 



Hal 08  |  Selasa, 25 Oktober 2022 family

kaya akan kandungan antioksidan, 
serat, vitamin A, C, E, K dan B, serta 
sejumlah mineral seperti zat besi, 
kalsium, magnesium, potasium, dan 
asam amino.Seperti tanaman hijau 
pada umumnya, rumput gandum juga 
mengandung senyawa klorofil dan 
fenolik yang bermanfaat sebagai zat 
antikanker.

Tinggi	Kandungan	Antioksidan
Rumput gandum yang kaya 

antioksidan mampu melawan efek 
radikal bebas dalam tubuh. Ini artinya, 
wheatgrass dapat berfungsi untuk 
membantu mengurangi stres oksidatif, 
mencegah kanker, hingga membuat 
kulit tampak lebih muda.

Beberapa	penelitian	menunjukkan 
bahwa rumput  gandum dapat  
membantu mengurangi perkem-
bangan sel kanker. Satu penelitian 
dalam jurnal Nutrition and Cancer(2007) 
juga menemukan bahwa jus rumput 
gandum dapat mengurangi komplikasi 
umum dari kemoterapi pada 60 orang 
dengan kanker payudara.

Melawan	Peradangan	dan	Infeksi	
Bakteri

W h e a t g r a s s  ya n g  d a u n n ya  
berwarna hijau terdiri dari 70 persen 
klorofil, dengan sifat antibakteri dan 
antiinflamasi. Beberapa penelitian 

RUMPUT	 biasanya dimakan oleh 
hewan ternak seperti sapi dan 
kambing. Tapi ada juga rumput yang 
bisa dimakan manusia dan masuk 
dalam makanan sehat. Namanya 
wheatgrass atau rumput gandum, 
yakni daun kecambah segar dari 
tanaman gandum (Triticum aestivum). 
Jadi, manfaat tanaman gandum bukan 
hanya berasal dari bijinya, melainkan 
juga bisa diambil daun mudanya.

Wheatgrass telah mendapatkan 
banyak popularitas dalam beberapa 
tahun terakhir. Terutama karena 
wheatgrass bebas gluten dan memiliki 
banyak nutrisi baik, termasuk kaya 
antioksidan.

Biasanya, para pecinta makanan 
s e h a t  k e r a p  m e n a m b a h k a n  
wheatgrass segar atau sebanyak 2-4 
sdm wheatgrass bubuk hijau sebagai 
campuran jus, saus salad, atau saus 
cocolan.Namun, bagi mereka yang 
kesulitan minum jus rumput gandum 
yang terasa langu, wheatgrass juga 
tersedia dalam bentuk kapsul atau 
tablet suplemen.

Sudah banyak orang-orang yang 
mulai membeli wheatgrass di toko 
makanan sehat bahkan menanam 
bibitnya sendiri di rumah. Cara 
menanam rumput gandum cukup 
mudah dan siap dipanen pada hari ke-
7–12.

Mengutip WebMD, wheatgrass 

RUMPUT INI 
DIKABARKAN 
BISA OBATI 
KANKER 
PAYUDARA

menunjukkan bahwa minum jus 
rumput gandum dapat membantu 
mengobati infeksi yang kebal terhadap 
a n t i b i o t i k  s e r t a  m e r i n ga n ka n  
peradangan kronis, termasuk penyakit 
radang usus.

Melancarkan	Sistem	Pencernaan
Wheatgrass ialah sumber serat 

yang bagus bagi pencernaan yang 
b e b a s  s e m b e l i t .  D i  d a l a m nya  
terkandung enzim pencernaan untuk 
memecah makanan dan menyerap 
nutrisi. Kelebihan lain dari minum jus 
rumput gandum yakni mampu 
mendetoksifikasi sistem tubuh serta 
mengurangi perut kembung, gas, dan 
sakit perut.

Bagus	untuk	Menurunkan	Berat	
Badan

Wheatgrass rendah kalori, tetapi 
tinggi nutrisi. Oleh karena itu, banyak 
orang sudah mulai menambahkan jus 
rumput gandum ke dalam makanan 
mereka untuk menurunkan berat 
badan secara sehat.

Dikutip dari Organic Authority, 
menurut beberapa penelitian pada 
hewan,  senyawa ti lakoid pada 
wheatgrass dapat membantu orang 
yang sedang diet merasa kenyang lebih 
lama. Jadi, pertimbangkan untuk 
minum suplemen atau jus rumput 
gandum setiap pagi saat perut kosong 

u n t u k  m e n g u r a n g i  k e i n g i n a n  
mengidam makanan sepanjang hari.

Mengontrol	Gula	Darah
Mengutip Healthline, beberapa 

p e n e l i t i a n  p a d a  h e wa n  t e l a h  
menemukan bahwa rumput gandum 
dapat membantu mengatur kadar gula 
darah tetap terkendali, meski pun 
diperlukan lebih banyak penelitian 
pada manusia.

Menurunkan	Kolesterol
Beberapa penelitian pada hewan 

juga menunjukkan, rumput gandum 
berpotensi  menurunkan kadar 
kolesterol jahat dalam darah, yang 
pada gilirannya bisa menurunkan 
risiko penyakit jantung. (Berbagai 
Sumber/dya)
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KONAMI UMUMKAN 
5 PROYEK SILENT HILL, APA SAJA?

namun serial TV interaktif ini 
rencananya bakal tayang di beberapa 
platform, tidak satu saja. 

Return	to	Silent	Hill	
Return to Silent Hill merupakan 

film Silent Hill ketiga yang bakal dirilis 
setelah Silent Hill (2006) dan Silent 
Hill: Revelation 3D (2012). Konami tak 
mengumbar tanggal rilis film tersebut, 
begitu juga jalan cerita dan detail 
lainnya. Namun, film ini bakal 
disutradarai oleh Christophe Gans, 
sutradara film Silent Hill pertama, 
s e b a g a i m a n a  d i ra n g k u m  d a r i  
IGN.(berbagai sumber/dya)

dibekali dengan peningkatan grafis 
signifikan dari versi orisinalnya. 

Silent	Hill:	Townfall	
Silent Hill: Townfall merupakan 

game yang berada di luar jalur cerita 
game Silent Hill utama (spinoff) yang 
dikembangkan oleh dua pengembang 
game ternama. Mereka adalah 
pengembang game Stories Untold 
(2017) No Code Studios, serta penerbit 
game petualangan kucing Stray (2022) 
Anapurna Interactive. 

Konami tak mengumbar jalan 
cerita atau gameplay dari Silent Hill: 
Townfall, begitu juga tanggal rilis dan 
platform yang dituju game tersebut. 
Video teaser trailer game ini hanya 
menampilkan sebuah televisi portabel 
yang memainkan suara seorang pria 
yang sedang bermonolog. Lalu, televisi 
tersebut menampilkan beragam monster 
menyeramkan, serta sosok pria 
misterius di akhir video yang diikuti 
dengan kemunculan poster Silent Hill: 
Townhall berwarna merah darah. 

Silent	Hill	f	
Silent Hill f merupakan game 

spinoff anyar lainnya dari Konami. 
Berbeda dengan game Silent Hill 
lainnya, game ini bakal memiliki 
setting tempat di Jepang dengan 
setting waktu sekitar tahun 1960-an.  
Cerita game ini belum diumbar 
Konami secara detail. Yang jelas, game 
ini akan melibatkan Ryukishi07, 
seorang penulis visual novel terkenal 
asal Jepang yang membuat visual novel 
populer Higurashi dan Umineko. Tidak 
disebutkan kapan tanggal rilis serta 
bagaimana gameplay dari Silent Hill f. 

Namun jika melihat video teaser 
t r a i l e r - n y a ,  g a m e  i n i  b a k a l  
menyuguhkan visual yang cukup 
estetik dan menyeramkan secara 
bersamaan.  Si lent  Hil l  f  akan 
dikembangkan oleh pengembang 
g a m e  a s a l  Ta iwa n ,  N e o B a r d s  
Entertainment. 

KONAMI menggelar sebuah acara 
v i r t u a l  b e r t a j u k  ' S i l e n t  H i l l  
Transmission'. Seperti namanya, acara 
i n i  d i p a k a i  K o n a m i  u n t u k  
mengumumkan lima proyek terbaru, 
yang terdiri dari tiga game dan dua 
film/serial TV. 

Konami juga menampilkan detail 
game terbarunya, utamanya game-
game yang berasal seri (franchise) 
game horor populer Silent Hill, 
lengkap dengan video cuplikan 
(trailer) awal (teaser) game tersebut. 
Salah satu yang diumumkan adalah 
versi game yang dibuat ulang (remake) 
dari game legendaris yang belakangan 
menjadi perbincangan di dunia maya, 
yaitu Silent Hill 2. 

Silent	Hill	2	Remake	
Si lent  Hi l l  2  Remake akan 

mengusung jalan cerita yang sama 
dengan Silent Hill 2 orisinal yang dirilis 
di PlayStation 2 (PS2) dan platform 
lainnya pada tahun 2001. Dalam game 
tersebut, pemain akan berperan 
sebagai karakter bernama James 
Sunderland, yang tengah mencari 
istrinya yang sudah meninggal di 
sebuah kota kecil bernama 'Silent Hill'. 

S i lent  Hi l l  2  Remake akan 
dikembangkan oleh Bloober Team, 
studio game yang membuat beberapa 
game horor populer macam Layers of 
Fear, Blair Witch, The Medium, dan 
m a s i h  b a n y a k  l a g i .  M e s k i  
dikembangkan oleh studio game baru, 
pengembangan game yang sudah 
dinanti penggemar sejak lama ini 
bakal tetap melibatkan sosok-sosok 
yang berpengaruh di game Silent Hill 2 
versi asli. 

D u a  d i  a n t a r a n y a  a d a l a h  
perancang berbagai karakter di dalam 
game Silent Hill 2 Masahiro Ito, serta 
pembuat musik game tersebut yang 
bernama Akira Yamaoka. Konami tidak 
mengumbar tanggal rilis game terbaru 
dari franchise Silent Hill ini. Namun, 
game ini rencananya bakal dirilis di 
platform PC dan PS5, dan bakal 

Silent	Hill:	Ascension	
Berbeda dengan tiga proyek Silent 

Hill di atas yang merupakan game, 
Silent Hill: Ascension merupakan 
serial TV interaktif yang bakal 
melibatkan pengguna di seluruh dunia 
untuk jalan cerita selanjutnya. Konami 
t i d a k  m e n g u m b a r  b a g a i m a n a  
tampilan visual dan konten dari Silent 
Hill: Ascension ini. Yang jelas, proyek 
i n i  a k a n  d i k e m b a n g k a n  o l e h  
pengembang game dan rumah 
p ro d u ks i  f i l m  s e p e r t i  G e nv i d  
Entertainment, Behaviour Interactive, 
DJ2 Entertainment, dan Bad Robot. 
Tidak disebutkan pula di platform apa 
Silent Hill: Ascension bakal tayang, 
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BEBERAPA waktu belakangan ini, se-
jumlah brand kecantikan menjadikan 
amino acid sebagai salah satu bahan 
utama pada produknya. Bahkan, 
kandungan skincare satu ini juga 
sempat beberapa kali viral di TikTok. 
Asam amino adalah bagian dari 

Natural Moisturizing Factors (NMF), 
yang dapat ditemukan dalam tubuh 
hingga 40 persen. Amino acid atau 
asam amino merupakan bahan 
penyusun protein dan memiliki peran 
dalam hampir semua proses biologis 
yang terjadi di dalam tubuh. Lantas, 
apa saja manfaat amino acid tersebut? 
Dikutip dari Byrdie berikut beberapa 
manfaatnya.

Menghidrasi	Kulit	
P a d a  d a s a r n y a ,  k i t a  s u d a h 

memiliki amino acid di lapisan atas 
kulit dan mereka bekerja untuk 
menjaga kulit tetap terhidrasi dengan 
mendorong kelembapan masuk ke 
dalam kulit. Seperti diketahui, kondisi 
kulit yang kekurangan kelembapan 
akan mengalami sejumlah masalah 
kulit, mulai dari kering, jerawat, 
hingga teksturnya yang kasar. Dengan 
menggunakan skincare mengandung 
amino acid, maka dapat membantu 
memberikan tambahan hidrasi pada 
kulit. 

Meningkatkan	Retensi	Air	
Bila digunakan bersama dengan 

bahan lain, amino acid dapat membuat 
k u l i t  m e n j a d i  k e n y a l  d e n g a n 
m e m b a n t u  m e n i n g k a t k a n 
kelembapan. "Asam amino bekerja 
paling baik dengan bahan tambahan 
yang membantu mempertahankan 
k e l e m b a p a n  d i  k u l i t ,  s e p e r t i 
hyaluronic acid dan gliserin," kata 

membantu regenerasi kolagen yang 
berguna untuk kulit. Produksi kolagen 
yang meningkat bermanfaat banyak 
untuk kulit , mulai dari menjaga 
kesehatan kulit, menyembuhkan luka, 
dan lain sebagainya.

Meningkatkan	Perbaikan	Sel	Kulit
Selain merangsang produksi 

kolagen, asam amino juga mampu 
m e n g u r a n g i  p e r a d a n g a n  d a n 
meningkatkan perbaikan sel kulit. 
Dalam perawatan kulit, peptide dapat 
diserap dari produk yang memiliki 
asam amino untuk bantu mengurangi 
p e m b e n t u k a n  k e r u t a n  d a n 
meningkatkan perbaikan kulit.

Meningkatkan	Keratin
Keratin merupakan protein yang 

membentuk sebagian besar batang 
rambut manusia, ia terbuat dari lebih 
dari 18 jenis asam amino. Oleh karena 
itu, asam amino memegang peran 
kunci untuk meningkatkan keratin 
guna menjaga pertumbuhan dan 
pemeliharaan rambut. Khususnya 
menjaga rambut tetap sehat dan 
berkilau.

Namun, setiap orang memiliki 
jenis kulit yang berbeda-beda dan 
memiliki reaksi yang berbeda pula 
pada setiap kandungan skincare. Oleh 
karena i tu ,  t idak ada salahnya 
melakukan patch test  sebelum 
mencoba produk dengan kandungan 
amino acid, ya.(berbagai sumber/dya)  

Rachel Ho, ahli kimia kosmetik. 

Mengurangi	Garis	Halus	
Manfaat lainnya dari amino acid 

adalah ia dapat mengatasi sejumlah 
masalah tanda-tanda penuaan pada 
kulit. "Amino acid dalam perawatan 
kulit  dapat mengatasi  berbagai 
m a s a l a h  u n t u k  m e m b a n t u 
menenangkan kulit, mengencangkan 
kulit, dan mengurangi garis-garis 
halus dan kerutan," ujar Ho. 

Melindungi	Kulit	
Selain memberikan kelembapan 

pada kulit, amino acid juga dapat 
memberikan perlindungan pada kulit. 
Hal ini berkat adanya antioksidan yang 
d i m i l i k i n y a  s e h i n g g a  m a m p u 
melindungi kulit. 

Mengurangi	Peradangan	
B u a t  k a m u  y a n g  s e d a n g 

mengalami masalah kulit hingga 
meradang, coba gunakan skincare 
berbahan amino acid. Karena, faktanya 
ia dapat membantu meningkatkan 
h i d ra s i ,  m e n g e n c a n gka n  ku l i t , 
m e n g u r a n g i  p e r a d a n g a n ,  d a n 
membantu produksi kolagen. Selain 
itu, penting juga diketahui bahwa 
amino acid tidak memiliki efek 
samping tertentu pada kulit. 

Bantu	Membentuk	Kolagen
Studi menunjukkan asam amino 
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Saudi	Kini	Permudah	....(dari	hal	1)

INDONESIA menjadi negara Islam 
terbesar di dunia.Berdasarkan dari 
laporan The Royal Islamic  Studies 
Centre atau MABDA yang berjudul The 
Muslim 500 edisi 2022, ada 231,06 
juta  penduduk Indonesia  yang 
beragama Islam. Negeri  inipun 
menjadi salah satu penyumbang 
jamaah umrah dan haji terbesar. 
Tahun 2022 ini, pemerintah Indonesia 
meramalkan ada sekitar 1,5 juta- 2 
juta jamaah. ANgka yang tinggi karena 
lebih dari dua tahun pintu umrah 
ditutup akibat pandemi.

Menteri Haji dan Umrah Arab 
Saudi  Tawfiq  F  Al  Rabiah saat 
melakukan kunjungan pertama di 
Indonesia akhirnya membaea berita 
baik. Saat pertemuan dengan Menteri 
Agama (Menag) Yaqut C Qoumas,ia 
menyebutkan sederet kemudahan 
aturan bagi calon jamaah umrah di 
Indonesia.

"Arab Saudi menerima seluruh 
jamaah haji dan umrah Indonesia 
dengan semua bentuk kemudahan. 
Tidak ada syarat dan ikatan yang 
memberatkan," kata Tawfiq di Gedung 
Kementerian Agama (Kemenag) RI, 
Jalan MH Thamrin, Jakarta Pusat, 
Senin (24/10).

Ada sedikitnya 3 kelonggaran dan 
kemudahan dalam persyaratan umrah 
1444 H bagi calon jamaah umrah 
Indonesia.Kelonggaran yang pertama 
adalah masa berlaku visa umrah bagi 
calon jamaah diperpanjang dari 30 
hari menjadi 90 hari."Kemudian, masa 
berlakunya visa 30 hari menjadi 90 
hari," tutur Tawfiq.

Di samping itu, visa umrah kali ini 
s u d a h  b i s a  d i g u n a k a n  u n t u k 
mengunjungi seluruh wilayah di 
Kerajaan Arab Saudi. Tidak terbatas 
p a d a  K o t a  M a k k a h  a t a u 
Madinah.Lebih lanjut, kata Tawfiq, 
pihaknya memastikan akan terus 
melakukan kemudahan proses untuk 
mendapatkan visa bagi calon jamaah 
umrah."Yang tadinya memakan waktu 
cukup lama, sekarang sudah cepat 
sekali," ungkap dia.

Tawfiq mengklaim, pihak Kerajaan 
Arab Saudi juga sudah membatalkan 
kewajiban dengan mahram dalam 
perjalanan umrah. Khususnya bagi 
calon jamaah perempuan yang 
sebelumnya perlu didampingi oleh 
m a h r a m n y a . " J a d i  s e m u a 
diterima.Tidak ada syarat mahram 
juga untuk umrah," ujar Tawfiq.

Kelonggaran terakhir dikatakan 
Tawfiq  yaitu tidak ada lagi syarat-
syarat yang mengikat soal kesehatan 
bagi jamaah umrah. Termasuk soal 
m e m b e b a s k a n  s y a r a t  v a k s i n 
meningitis jemaah."Yang terkait 
tentang jamaah umrah, tidak ada 
ikatan syarat-syarat kesehatan. Semua 
diterima untuk bisa datang ke Arab 
Saudi," tuturnya.

Kementerian Agama (Kemenag) 
menjelaskan aturan yang akan berlaku 
d i  I n d o n e s i a  te r u t a m a  te r ka i t 
vaksin.Menurut Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(Dirjen PHU) Kemenag Hilman Latief, 
aturan yang berlaku di Indonesia 
masih mengacu pada aturan lama 
terbitan Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes). Sebab sampai saat ini, 

pihaknya masih menanti aturan pasti 
yang berkekuatan hukum untuk 
umrah 1444 H."Kemenkes 'kan juga 
sudah ada panduan dan panduannya 
berdasarkan aturan yang lama. Aturan 
yang lamanya 'kan belum dicabut, tapi 
t a d i  k i t a  m e n d e n ga rka n  a n g i n 
segarnya," tutur Hilman.

Pasalnya, Hilman menjelaskan, 
kebijakan di lingkungan pemerintahan 
mengenal adanya level termasuk di 
lingkup kementerian. Menurutnya, 
Kemenag perlu melakukan koordinasi 
dengan unit di bawah kementerian 
terkait, dalam konteks ini adalah 
Kemenkes.

Meski demikian, Hilman tidak 
menampik adanya kemungkinan 
penyesuaian dari pihak Kemenkes 
mengenai  aturan syarat  vaksin 
meningitis."Kalau dalam waktu dekat 
itu ada keterangan resmi tertulis dan 
menjadi landasan mengenai vaksin 
meningitis, Insya Allah saya kira 
Kementerian Kesehatan juga akan 
banyak melakukan penyesuaian," 
jelasnya.

B a h k a n  g u n a  m e m u d a h k a n 
m a s y a r a k a t  I n d o n e s i a  d i  e r a 
digitalisasi, aplikasi khusus umrah 
dari Arab Saudi, Nusuk, diluncurkan 
."Dengan senang hati hari ini saya ingin 
berbagi tentang Nusuk. Di mana ini 
a d a l a h  p l a t f o r m  d i g i t a l  y a n g 
terintegrasi untuk perjalanan umrah 
dengan sistem baru," kata Chief Market 
Officer APAC Alhasan AlDabbagh di 
Hotel Fairmont Jakarta, Senin (24/10).

" K a m i  a k a n  m e n j a d i k a n 
perjalanan para jamaah umrah 
menjadi perjalanan yang sangat 
mudah untuk diakses. Sesuai dengan 
kinerja kami dan sesuai dengan tujuan 
platform kami," lanjut dia.

Nusuk yang di luncurkan ini 
merupakan platform perjalanan 
pertama yang dibuat Pemerintah Arab 
S a u d i .  M e s k i  d i t u j u k a n  u n t u k 
mempermudah perjalanan, namun 
p l a t f o r m  b u k a n l a h  p l a t f o r m 
pemesanan perjalanan online."Nusuk 
adalah platform pertama yang kami 
buat tentang sebuah perjalanan, 
pemesanan, dan juga bagaimana 
umrah secara mudah dan sistematis," 
kata dia.

Dalam peluncuran hari ini, baru 
beberapa fitur yang ditampilkan. Ke 
depan, akan lebih banyak fitur yang 
h a d i r  u n t u k  m e n g a k o m o d a s i 
kebutuhan jamaah."Ada beberapa fitur 
yang akan kami tampilkan dan hari ini 
b a r u  b e b e r a p a  s a j a  ( y a n g 

serta 214.000 orang pada 2019.
Tidak ada keberangkatan jamaah 

haji pada 2020 dan 2021 serta adanya 
p e m b a t a s a n  k u o t a  p a d a  2 0 2 2 
berdampak pada daftar tunggu 
jamaah haji yang semakin panjang. 
Direktur Jenderal Penyelenggaraan 
Haji dan Umrah Kemenag Hilman 
Latief menyebut daftar tunggu yang 
awalnya 20 tahun kini menjadi 40 
tahun, yang tadinya 30 tahun menjadi 
6 0  t a h u n .  B e g i t u  p u l a  d e n ga n 
p e m b a t a s a n  u m u r ,  T a w f i q 
mengatakan syarat usia maksimal 65 
tahun untuk bisa berhaji  pada 
pelaksanaan ibadah haji 2022 karena 
konteks kondisi pandemi Covid-19.

Terkait masa antrean (waiting list) 
jamaah haji di berbagai provinsi 
berbeda-beda.  Hal  ini  menjadi 
perhatian Dirjen Penyelenggaraan 
Haji dan Umrah Hilman Latief.Dia 
mengaku sedang melakukan kajian 
untuk mengupayakan agar jarak antrian 
antar daerah tidak terlalu jauh.

“Jangan ada jarak yang terlampau 
jauh masa antrian antar satu provinsi 
dengan provinsi lain. Ini akan dihitung 
k e m b a l i ,”  t e r a n g  H i l m a n  s a a t 
memberikan penguatan kepada para 
pembimbing manasik haji dalam acara 
Forum Group Discussion (FGD) 
P e m b i m b i n g  M a n a s i k  H a j i 
Bersertifikat yang digelar Bidang 
Penyelenggara Haji dan Umrah Kanwil 
Kementerian Agama Provinsi Bali.

Menurut Hilman, Undang Undang 
N o  8  t a h u n  2 0 1 9  t e n t a n g 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
Umrah mengatur bahwa penentuan 
masa antrian suatu wilayah dihitung 
berdasarkan rasio jumlah pendaftar 
h a j i  d a n  b e r d a s a r k a n  j u m l a h 
penduduk beragama Islam dalam 
wilayah tersebut.Ke depannya hal ini 
akan dikaji ulang agar masa antrean 
tidak terlalu berbeda jauh.“Saat ini 
r a s i o  y a n g  d i g u n a k a n  a d a l a h 
berdasarkan jumlah penduduk 
m u s l i m .  R a s i o  i n i  m a s i h  b i s a 
digunakan tentunya berdasarkan data 
yang valid,” sambungnya.

Sebelumnya,Sekretaris Jenderal 
Dewan Pengurus Pusat Asosiasi 
Muslim Penyelenggara Haji dan 
Umrah Republik Indonesia (DPP 
Amphuri)  Farid Al jawi  sempat 
mengungkapkan travel berupaya 
memenuhi syarat dan ketentuan yang 
ditetapkan oleh pemerintah. Namun 
beberapa bulan terakhir, vaksin 
menengitis makin langka. (hiski,rls, 
dtc,kcm/dya)

diluncurkan). Hari ini akan kami 
tampilkan beberapa fitur yang dapat 
mempermudah jamaah dan travel 
dalam ibadah perjalanan Umrah," 
tambah Wakil Presiden Nusuk.

Pemerintah Arab Saudi tengah 
serius menyongsong visi Kerajaan 
Arab Saudi 2030. Salah satu sektor 
yang menjadi fokus utama adalah 
p a r i w i s a t a . S a l a h  s a t u  s u m b e r 
p e n d a p a t a n  d a n  p e n e r i m a a n 
wisatawan terbesar Arab Saudi adalah 
d a r i  i b a d a h  u m r a h .  U n t u k 
memfasilitasi dan mempermudah 
j a m a a h  d a r i  b e r b a g a i  n e g a r a , 
Pemerintah Arab Saudi meluncurkan 
sebuah platform digital khusus untuk 
ibadah umrah itu.

Kuota	Haji	2023
Adapun informasi soal kuota haji 

Indonesia, Menteri Haji dan Umrah 
Arab Saudi  Tawfiq F Al  Rabiah 
mengatakan, belum ada kepastian 
terkait jumlah kuota jamaah haji 
I n d o n e s i a  t a h u n  2 0 2 3 .  H a l  i n i 
disampaikannya setelah melakukan 
pertemuan dengan Menteri Agama 
(Menag) Yaqut Cholil Qoumas."Terkait 
kuota (haji) kami belum memastikan. 
Tetapi semua itu memang pada saat 
yang lalu terkait dengan kondisi 
pandemi," kata Tawfiq.

Tawfiq juga mengatakan, pihaknya 
berharap kuota dan junlah jamaah haji 
Indonesia bisa kembali normal setelah 
kondisi membaik.Sebagai informasi, 
kata Tawfiq, hitungan untuk jumlah 
jamaah haji adalah satu dari seribu. 
Hal ini didasarkan dari kesepakatan 
dari negara konferensi atau kerja sama 
Islam."Tahun ini memang belum 
ditetapkan jumlahnya. Tetapi semua 
terkait akan keadaan kesehatan dunia 
yang sudah lebih baik," katanya.

Sementara, Menteri Agama RI 
Yaqut Cholil Qoumas mengatakan, 
“Kami berharap setelah pandemi 
Covid-19 membaik,  kuota akan 
kembali normal.” Pada pelaksanaan 
ibadah haji 1443 Hijriah/2022 Masehi, 
Indonesia mendapat kuota haji 
sebesar 100.051 orang. Jumlah ini 
hanya sekitar 46 persen dari kuota 
normal yang diberikan pada tahun-
tahun sebelumnya.

Kuota haji Indonesia pada 2022 
sebanyak 100.051 terdiri atas 92.825 
kuota haji reguler dan 7.226 kuota haji 
k h u s u s .  D a l a m  t a h u n - t a h u n 
sebelumnya,  kuota haji  reguler 
Indonesia mencapai 155.200 (2015 
dan 2016), 204.000 (2017 dan 2018), 
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AMAN DIGUNAKAN SEPANJANG 
SESUAI ATURAN PAKAI

1. Ambroxol HCl sirup produksi Kimia Farma

2. Anakonidin OBH sirup produksi Konimex

3. Cetirizin sirup produksi Sampharindo Perdana

4. Paracetamol sirup produksi Mersifarma TM

5. Paracetamol sirup produksi Kimia Farma

6. Paracetamol sirup produksi Afi Farma

7. Paracetamol drops Afi Farma

DAFTAR 13 SIRUP OBAT (21 BETS) 
YANG DINYATAKAN AMAN

1. Bodrexin Flu dan Batuk PE Sirup 

(Tempo Scan Pacific)

2. Calorex Sirup (Konimex)

3. Fasidol Drops (Ifars Pharmaceutical)

4. Fermol Sirup (Kimia Farma)

5. Fortusin Sirup (Solas Langgeng Sejahtera)

6. Promedryl Sirup (Rasa Jeruk)

 (Promedraharjo Farmasi Industri)

7. Siladex antitusive sirup 30 ml, 60 ml, 100 ml 

(Konimex)

8. Siladex Cough & Cold Sirup (Konimex)

9. Siladex DMP Sirup 30 ml, 60 ml, 100 mL 

(Konimex)

10. Termorex Baby Drops Rasa Jeruk (Konimex)

11. Termorex Plus Sirup Rasa Jeruk 30 mL, 60 mL 

(Konimex)

12. Termorex Sirup Rasa Jeruk 30 mL (Konimex)

13. Praxion Suspensi (Pharos Indonesia)

Antara lain dengan Kementerian 
Kesehatan serta Badan Pengawas Obat 
dan Makanan (BPOM)."Tim ini secara 
khusus segera merespons isu terkait 
permasalahan gagal ginjal akut. Tim 
bekerja pada tataran penyelidikan 
dan mengedepankan kolaborasi 
bersama Kemenkes RI dan BPOM RI," 
ujarnya.

Dirtipideksus Bareskrim Polri 
B r i g j e n  W h i s n u  H e r m a w a n 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  m a s i h 
mengumpulkan data-data terkait 
kasus gagal ginjal akut. "Belum masuk 
datanya, masih tunggu," kata dia.

Bisa	Dikonsumsi	Lagi?
S e m e n t a ra i t u ,  M e n ke s  B u d i 

G u n a d i  S a d i k i n  m e nye b u t  a d a 
pengecualian terkait penggunaan obat 
sirup dan sudah berkoordinasi dengan 
pihak ahli terkait ini."Kita sudah bicara 
dengan IDAI dan IAI ada beberapa obat 
yang sifatnya sirup  tapi dibutuhkan 
untuk menyembuhkan penyakit-
penyakit kritis. Seperti epilepsi dan 
lain sebagainya," kata Budi.

"Ini kalau dilarang anaknya bisa 
menderita atau meninggal gara-gara 
penyakit yang lain. Sehingga untuk 
obat-obat sirup  yang gunanya 
m e n a n g a n i  p e n y a k i t  k r i t i s 
diperbolehkan," imbuhnya.

Namun Budi juga menegaskan 
penggunaan obat sirup  tersebut tetap 
tidak boleh sembarangan. Misal beli di 
toko tak resmi."Harus ada resep 
dokter," tutupnya.

Tak hanya itu,Kemenkes juga  

memastikan daftar obat-obatan sirup 
yang telah dinyatakan aman oleh 
Badan Pengawas Obat dan Makanan 
(BPOM) boleh dikonsumsi kembali. 
Hal ini memperbarui kebijakan yang 
sebelumnya diinstruksikan, yaitu 
melarang semua jenis obat sirup 
termasuk vitamin sirup, kecuali yang 
tidak bisa disubstitusi seperti obat anti 
epilepsi. 

Larangan ini dibuat menyusul 
merebaknya kasus gangguan ginjal 
a k u t  m i s t e r i u s  ( a c u t e  k i d n e y 
injury/AKI), yang diduga karena 
k o n s u m s i  o b a t  s i r u p  y a n g 
mengandung cemaran etilen glikol. 
"Kemenkes mengikuti pengumuman 
BPOM bahwa obat-obat yang aman 
yang sudah diumumkan,  boleh 
digunakan lagi," katadr. M Syahril, Juru 
Bicara Kemenkes.

K e n d a t i  b e g i t u ,  l a r a n g a n 
mengonsumsi obat sirup sementara 
waktu di luar yang sudah dinyatakan 
aman oleh BPOM tetap berlaku. Cara 
ini merupakan langkah konservatif 
ya n g  d i a m b i l  Ke m e n ke s  m e s k i 
penyebab gangguan ginjal  akut 
misterius belum pasti. "Pengumuman 
larangan sementara tetap berlaku 
untuk obat-obat sirup selain yang 
sudah diumumkan BPOM tersebut," 
jelas Syahril.(hiski,rls,ist/dya)

J A K A RTA -  P r e s i d e n  J o k o w i 
memanggil Kepala BPOM Penny Lukito 
dan Menkes Budi Gunadi Sadikin 
terkait kasus ginjal misterius pada 
anak. Usai ratas, Penny memberikan 
keterangan kepada wartawan. Ia 
menyebut ada 2 industri farmasi yang 
kini sedang diproses untuk dipidana.

" D a l a m  p r o s e s  i n i  k a m i 
mendapatkan 2 industri farmasi yang 
akan ditindaklanjuti menjadi pidana. 
Kedeputian 4 sudah kami tugaskan 
masuk ke industri farmasi dan kerja 
sama kepolisian dan akan melakukan 
penyelidikan terkait pidana ini. 2 
industri," kata Penny di Istana Bogor, 
Senin (24/10). 

Lantas, industri farmasi mana yang 
dimaksud Penny tersebut?"Tapi saya 
tak menyebutkan sekarang tapi akan 
mengkomunikasikan langsung ke 
masyarakat," tuturnya.Keduanya 
d i s e b u t  P e n n y  b u k a n  h a n y a 
mengedarkan produk obat sirop 
tercemar senyawa etilen glikol (EG) 
dan dietilen glikol (DEG). Namun lebih 
parah dari  i tu ."DG dan DEG di 
produknya bukan sebagai kontaminan 
tapi sangat sangat tinggi sehingga 
diduga bisa menyebabkan ginjal akut." 
tutup Penny.

B i l a  m e n g a c u  p a d a  d a t a 
pembaharuan daftar  obat  yang 
mengandung cemaran EG dan DEG 
melebihi ambang batas normal ada 
tiga obat yang diproduksi oleh satu 
perusahaan farmasi yang sama. Dalam 
daftar terbarunya disebut Unibebi 
Cough Syrup, Unibebi Demam Drop 
dan Unibebi Demam Syrup yang 

s e m u n y a  p r o d u k s i  U n i v e r s a l 
Pharmaceutical Industries.

Untuk diketahui, Kasus gagal ginjal 
akut misterius pada anak masih terus 
bertambah. Terbaru, sudah ada 245 
a n a k  m e n g i d a p  p e n y a k i t  i n i , 
sebelumnya 241.Di sisi lain, pasien 
anak meninggal juga meningkat. Kini 
s u d a h  1 4 1  o ra n g ,  s e b e l u m nya 
dilaporkan 133 orang.Dikutip dari 
data Kemenkes, Senin (24/1), 245 
kasus  tersebar  di  26  provinsi . 
Terbanyak di Jakarta 55 kasus.Sejauh 
ini yang masih dirawat intensif di RS 
sebanyak 66 orang. Yang sudah 
sembuh baru 38 orang.

Di sisi lain, Polri juga membentuk 
tim untuk mengusut ada tidaknya 
tindak pidana dalam kasus gagal ginjal 
akut terhadap anak. Tim itu dipimpin 
oleh Direktur Tindak Pidana Tertentu 
(Dirtipidter) Bareskrim Polri Brigjen 
P i p i t  R i s m a n t o . " P o l r i  t e l a h 
membentuk tim yang dipimpin oleh 
Dirtipidter Bareskrim Polri," kata 
Kabag Penum Divhumas Polri Kombes 
Nurul Azizah kepada wartawan, Senin 
(24/10).

Nurul mengatakan anggota tim ini 
terdiri dari Dirtipidum hingga Dirtipid 
Narkoba, Dirtipideksus juga menjadi 
bagian dari tim ini. Nurul mengatakan 
tim ini dibentuk untuk merespons 
permasalahan kasus gagal ginjal 
a k u t ." B e r a n g g o t a k a n  D i r t i p i d 
N a r k o b a ,  D i r t i p i d e k s u s ,  d a n 
Dirtipidum Bareskrim Polri," ucapnya.

Nurul mengatakan tim ini akan 
bekerja sama dengan instansi lain 
untuk menyelidiki kasus tersebut. 
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Pengumuman	di	pasang	petugas	apotek	terkait	kebijakan	pemerintah	menghentikan	sementara	penjualan	obat	sirup	karena	diduga	memicu	gagal	ginjal	akut.	(Foto-dok)


